



ユニオンニュース・掲示回覧用

私たちの地域合同(第5回)

港相互タクシーは竹田さんたちの組合が総評港地協に加盟したとたんに企業閉鎖・全員解雇という現在では考えられないような、行動に出ました。まさに自爆テロです。竹田さんたちはもちろんこれに反対し、港相互タクシーと団交を重ね、社長から再建の方向を考えたいという回答を引き出しました。

ところが本社はそれを認めず、組合員の約半数を引き抜き、全自交役員立ち会いのもと、未払い賃金の代物弁済として会社のタクシーの4分の3(15台)を彼ら(14人)に譲渡するという約束をしたのです。

これは再建を事実上不可能にするもので竹田さんたちは奮い立ち、会社に立てこもりタクシーを守りました。1971年1月23日、社長・全自交委員長立ち会いのもと退職メンバーがタクシーを奪いに来ました。このとき全金・全港湾の仲間たちも竹田さんたちのために集まってくれました。結果3台を奪われたのみで撃退したのです。つづきは次号のUNで。

# メーデーに集おう!

労働者の祭典、メーデーは5月1日です。今年も大阪城公園で開催されます。皆で参加しましょう。ただ、今年は月曜日、仕事を休めない方も多いでしょう。わけのわからない山の日や海の日よりも5月1日を祝日にしたほうがずっと価値があると思いますが、とにかく今年は平日です。

130年前にアメリカで始まった労働者の祭典に参加できないのはいかにも悔しいという労働者のために連合では右の要領で「すべての働く者のメーデー前夜祭」を開催します。昨年までは非正規メーデーと言っていましたが、今年からは「“素敵” “快適” “最適” 職場の作り方」をテーマにより多くの労働者が集う会になるよう企画を練っています。是非ご参集ください。

## 5月1日(月) 10:00～ 大阪城公園「太陽の広場」 第88回 大阪地方メーデー



昨年度の様子

### 「すべての働く者のメーデー前夜祭」

2017年 4月28日(金) 18:30~20:30

エルおおさか南館ホール

(京阪・地下鉄天満橋駅西へ約300メートル)

～“素敵” “快適” “最適” 職場の作り方～

- 「職場の調味料さ・し・す・せ・そ」  
残業・就業規則・スキルアップ・セクハラなどをクイズ形式で出題。弁護士による解説あり。
  - 「あなたのワークルール診断」(〇×クイズ)  
最後まで勝ち残った人には景品を進呈
- そのほか、働くことをテーマにした漫才や、働く仲間へのメッセージなど盛りだくさん。

### ベーシックインカムはどうなった ーフィンランドで1月から試行中ー

フィンランドで今年の1月からベーシックインカムBIの実験が始まっています。無作為抽出の失業者2000人に560ユーロ(約66000円)を毎月支給するというものです。

失業率の低下を期待しての実験ですが、ヨーロッパでは様々な観点からベーシックインカムの検討が進んでいます。すでにお知らせしたスイスの国民投票の背景にあったのはケインズの理論です。

日本ではまだまだBIについて話題に上ることが少ないですが、今年の2月にも欧州議会の議決に登る(否決)など、検討が進んでいます。欧州でも反対の立場をとる労働組合が多いですが、イギリスのTUCはBIを支持しています。長期的に見れば労働の中身が大きく変化することは不可避です。BIは労働者にとって不利な運用をされる可能性もある制度です。労働組合としても、生活者としても今から真剣に考えるべきテーマです。